

INFOPOST

Der wissenschaftliche Personalrat informiert



- English version below -

Liebe Kolleg*innen,

haben Sie sich schon einmal gefragt, **wie der wissenschaftliche Personalrat Sie in Ihrer täglichen Arbeit unterstützen kann?** In dieser Ausgabe unserer Infopost möchten wir genau diese Frage beantworten. In vielen Beratungen und auf Veranstaltungen wurde uns deutlich, dass nicht alle von Ihnen wissen, wann und wie Sie auf unsere Unterstützung zählen können.

Gleichzeitig freuen wir uns, folgende Neuerung bekanntzugeben: Nach intensiven Bemühungen um bessere Arbeitsbedingungen und mehr Mitbestimmung für studentische Beschäftigte wird es am 06.11.2024 **Wahlen für einen eigenen studentischen Personalrat** geben. Das ist ein bedeutender Schritt in Richtung einer stärkeren Vertretung und Mitgestaltung für unsere studentischen Kolleg*innen.

In der heutigen Infopost informieren wir zu:

- 1. unseren Aufgaben als wissenschaftlicher Personalrat und wie wir Sie unterstützen können,**
- 2. der Personalversammlung für studentische Beschäftigte und den Wahlen eines studentischen Personalrats**

Wir hoffen, dass diese Informationen hilfreich für Sie sind – und falls noch Fragen offen sind, zögern Sie nicht, uns zu kontaktieren. Wir sind für Sie da!

Ihr WiMiPR

1. Was macht der wissenschaftliche Personalrat und wie kann er Ihnen helfen?

„Ich empfehle den Personalrat insbesondere für diejenigen, die sich im vertragsrechtlichen Dschungel des akademischen Mittelbaus verloren fühlen. In den Gesprächen wurde ich stets gut beraten und auf meine Anliegen wurde individuell eingegangen. Ob Vertragsverlängerungen, Befristungen oder Teilzeitregelungen – ich erhielt immer umfassende Informationen. Besonders schätze ich die Offenheit und Erreichbarkeit des Personalrats, der mir bei der Klärung meiner Rechte behilflich war.“ (K.N., wissenschaftliche Mitarbeiterin, Universität Potsdam)

Was ist der Wissenschaftliche Personalrat?

Der Wissenschaftliche Personalrat ist die gewählte Interessenvertretung des wissenschaftlichen – und bis zur Wahl einer eigenen Interessenvertretung auch des studentischen - Personals an der Universität Potsdam. Wir setzen uns für Ihre Rechte und Belange ein und stehen Ihnen bei arbeitsbezogenen Fragen

zur Seite. Unsere Hauptaufgaben sind der Schutz Ihrer Arbeitsrechte, die Mitgestaltung von Arbeitsbedingungen und die Unterstützung bei Konflikten am Arbeitsplatz. Mehr zu unseren Aufgaben finden Sie unter folgendem Link <https://www.uni-potsdam.de/de/personalvertretungen/wimipr/antragsstellung-auf-personalratsbeteiligung>

Wie kann der Personalrat mich unterstützen?

Ob es um Vertragsfragen, Fragen nach der maximalen Befristbarkeit nach WissZeitVG, Eingruppierung nach TV-L, Anrechenbarkeit von internationalen Beschäftigungszeiten, Arbeitszeit, Homeoffice, Urlaub oder Konflikte im Team geht – wir bieten Ihnen individuelle und vertrauliche Beratung auf Deutsch und Englisch. Wir begleiten Sie auch bei Gesprächen mit Vorgesetzten und Personalentscheidungen. Zögern Sie nicht, bei Fragen oder Anliegen auf uns zuzukommen – wir unterstützen Sie gerne!

Wie kann ich den Personalrat kontaktieren?

Sie können uns jederzeit per E-Mail unter wimipr@uni-potsdam.de erreichen. Die Kontaktdaten finden Sie auf unserer Website unter <https://www.uni-potsdam.de/de/personalvertretungen/wimipr/mitgliederkontakt-siehe-auch-footer>

2. Reminder: Personalversammlung für studentische Beschäftigte

Nach intensivem Einsatz für bessere Arbeitsbedingungen und mehr Mitspracherecht für studentische Beschäftigte ist es endlich so weit: Zum ersten Mal wird ein eigener studentischer Personalrat gewählt! Dies ist ein entscheidender Schritt für mehr Mitgestaltung und eine stärkere Stimme unserer studentischen Kolleg*innen. Der Personalrat für das wissenschaftliche und künstlerische Personal lädt daher herzlich zur **Personalversammlung für studentische Beschäftigte** ein.

Datum: 09.10.2024

Zeit: 14-16 Uhr

Ort: Campus Griebnitzsee, Haus 6, H 02

Folgende **Themen** wollen wir bei der Personalversammlung gemeinsam besprechen:

1. Arbeitsbedingungen studentischer Beschäftigter an der UP

2. Studentische Personalräte an der UP: Informationen zu den bevorstehenden Wahlen am 06.11.2024

Für die Teilnahme an der Personalversammlung erfolgt eine **Freistellung von dienstlichen Aufgaben gemäß § 50 Abs. 1 PersVG Bbg.** <https://bravors.brandenburg.de/gesetze/lpersvg#50>

Wir freuen uns auf eine rege Diskussion!

- English version –

Dear Colleagues,

Have you ever wondered **how the Academic Staff Council can support you in your daily work?** In this edition of our Infopost, we want to answer precisely that question. Through many consultations and events, it became clear to us that not all of you know when and how you can rely on our support.

At the same time, we are pleased to announce the following new development: After extensive efforts to improve working conditions and provide more co-determination for student employees, there will be **elections for a separate Student Staff Council** on November 6, 2024. This is a significant step towards stronger representation and participation for our student colleagues.

In today's Infopost, we provide information on:

- 1. Our tasks as the Academic Staff Council and how we can support you,**
- 2. The staff assembly for student employees and the elections for a Student Staff Council.**

We hope this information is helpful to you – and if you have any further questions, do not hesitate to contact us. We are here for you!

Your WiMiPR (Academic Staff Council)

1. What does the Academic Staff Council do, and how can it help you?

"I recommend the Staff Council especially for those who feel lost in the contractual jungle of academia. In the discussions, I was always well-advised, and my concerns were addressed individually. Whether it was contract extensions, temporary contracts, or part-time arrangements – I always received comprehensive information. I particularly appreciate the openness and accessibility of the Staff Council, which helped clarify my rights." (K.N., member of academic staff, University of Potsdam)

What is the Academic Staff Council?

The Academic Staff Council is the elected representative body for the academic staff – and until a separate representation is elected, also for the student staff – at the University of Potsdam. We advocate for your rights and concerns and assist you with work-related issues. Our main tasks include protecting your labor rights, shaping working conditions, and assisting with workplace conflicts. You can

find more about our responsibilities via the following link: <https://www.uni-potsdam.de/en/personalvertretungen/wimipr/menu>

How can the Academic Staff Council support me?

Whether it is questions about contracts, the maximum contract duration under the WissZeitVG, classification under the TV-L (collective agreement for public service), recognition of international employment periods, working hours, home office, vacations, or team conflicts – we offer you individual and confidential advice in German and English. We also accompany you in meetings with supervisors and personnel decisions. Do not hesitate to reach out with any questions or concerns – we are happy to support you!

How can I contact the Staff Council?

You can reach us anytime via email: wimipr@uni-potsdam.de. Our contact details can be found on our website here: <https://www.uni-potsdam.de/en/personalvertretungen/wimipr/memberscontact-see-also-footer>

2. Reminder: Staff Assembly for Student Employees

After intense efforts to improve working conditions and provide more say for student employees, the time has finally come: For the first time, a separate Student Staff Council will be elected! This is a crucial step towards greater participation and a stronger voice for our student colleagues. The Academic Staff Council cordially invites you to the **staff assembly for student employees**.

Date: October 9, 2024

Time: 2:00 PM – 4:00 PM

Location: Campus Griebnitzsee, House 6, H 02

The following **topics** will be discussed at the staff assembly:

1. Working conditions of student employees at the University of Potsdam

2. Student Staff Council at the University of Potsdam: Information on the upcoming elections on November 6, 2024

Participation in the staff assembly includes an **exemption from work duties in accordance with § 50 (1) PersVG Bbg.** <https://bravors.brandenburg.de/gesetze/lpersvg#50>

We look forward to a lively discussion!